

Homeopatía predictiva o previsible del Dr. Prafull Vijayakar

Al hablar de *Homeopatía Previsible*, básicamente se están considerando los aspectos clínicos que permiten prever la posible evolución del paciente en camino hacia la curación o hacia la profundización de la enfermedad. Se refiere asimismo a los elementos indicadores del diagnóstico, del pronóstico, de la terapéutica clínica dinámica, de las observaciones evolutivas, todos parámetros que permiten el seguimiento del paciente en las situaciones agudas y crónicas hasta su curación.

La propuesta no incluye solamente las consideraciones de Hahnemann y de los homeópatas de mayor influencia durante el siglo XIX, sino que procura valorizar las conocidas contribuciones a los fundamentos y técnica homeopática del siglo XX, así como integrar el conocimiento de los aspectos teóricos y clínicos de las ciencias médicas básicas, clínicas y especialidades con una homeopatía resolutive, eficiente y viable.

La presente edición, denominada *Parte Básica*, fundamenta la teoría y la práctica para comprender en detalle y profundizar diversos aspectos de las teorías propuestas.

Vale destacar que para formular la Teoría de la Supresión y curación, debe trazarse una directriz que auxilie la elaboración del perfil del paciente, especificando:

- Cuando agrava y es suprimido o cuando mejora siguiendo las leyes de curación.
- Cual sería jerárquicamente la profundidad de cada uno de los órganos, de los sistemas orgánicos y de los miasmas.
- Lo que es más importante, lo que es menos importante, en la ley de curación, lo que es para adentro, lo que es para afuera.
- Por correspondencia la localización, la hoja embrionaria de la cual se origina, el grado de especialización celular y de los órganos, la fisi-endocrino-inmuno-patología humana.
- La cronología del desarrollo de las enfermedades naturales de la especie humana.
- La secuencia de los antecedentes patológicos del enfermo.
- La frecuencia de la enfermedad clínica.
- El mecanismo bioquímico-genético-fisiopatogénico.

Todo en una única dirección simple y práctica, abierta a pensamientos, análisis y sugerencias.

Como el conocimiento de esta dirección rescata y proyecta la contribución clínica de diversos indicadores del seguimiento, frecuentemente dispersos y perdidos en la comprensión teórica, son revalorizados al lado del enfermo, al considerar la interrelación de las leyes de curación, señales de supresión, metástasis, exoneraciones, agravaciones, tipos de patogenesia, valor de los síntomas nuevos, dirección de la primera prescripción, que deben ser considerados en la evaluación de todos y cada uno de los pacientes; sistematizados siguiendo racionalmente los principios de afirmación-negación, objetivo-subjetivo y proporción.

Para las Teorías de los Agudos y de los Crónicos, la aplicación práctica, sin duda considera la unidad del hombre, expresa la totalidad y la individualización del enfermo y del medicamento. La prescripción define principios relacionados con la cantidad y calidad de las dosis, relaciones medicamentosas, indicadores clínicos más frecuentes y confiables de su experiencia para garantizar el proceso curativo, contribuciones a la materia médica y al repertorio, entre otros aspectos. Las síntesis medicamentosas relatadas corresponden fundamentalmente a aquellos síntomas que según la experiencia del autor fueron vistos con mayor frecuencia y rapidez en el agudo, tornándose seguros por las frecuentes y repetidas curaciones; por el fruto de la experiencia se dan como *simillimum* en el agudo y no pretenden sustituir de ninguna manera los textos consagrados de materia médica, sino por el contrario, complementar este conocimiento.

El trabajo homeopático en las áreas clínica, de investigación y de enseñanza, está estructurado con metodología científica, ofrece herramientas para mejorar la prescripción, trabajando con alegría, satisfacción, eficiencia, tornando la consulta ágil, segura y satisfactoria para el enfermo, para el clínico y para el estado.

El aprovechamiento de estos conocimientos y experiencias, independientemente de la óptica de abordaje que el homeópata practique, sin ninguna duda ofrece:

- Seguridad en el seguimiento del enfermo.
- Mejoría en la calidad de las prescripciones.
- Agilidad en la atención del paciente.

Dr. Prafull Vijayakar

Para los homeópatas de la India y de otros países, el Dr. Prafull Vijayakar no precisa de una introducción. Viene practicando desde 1974/75 y ha servido en un hospital gubernamental por más de 15 años. Es presidente del Instituto Indio de Médicos Homeópatas (Mumbai) durante los últimos 10 años.

Conocido como “poseedor de muchos dones”, su clamorosa habilidad oratoria mantiene atentos a más de 1150 asistentes que siguen sus seminarios por 3 días consecutivos en Jalandhar, [fascinio um registro de generos]. Estas habilidades de persuasión y dominio profundo de la Homeopatía, dan a él el amigable título de “León de la Homeopatía”.

Basado en sus 25 años de experiencia y su conocimiento exhaustivo de fisiología, embriología, genética y bioquímica humana, el formuló su ahora famosa *Tabla de los 7 niveles de supresión*. Por este trabajo, le fue concedido el “Premio Científico de Vidyeshawari Prathistan” en 1998.

Un observador perspicaz, con análisis y prescripción rápidos, él posee una tendencia a aplicar varias ciencias aliadas, como el lenguaje corporal, fisonomía, numerología, quiromancia, reflexología y frenología en su tratamiento. Esto ayuda a reducir el margen de error al elegir el *simillimum* a una velocidad estupenda.

Su primer libro “Homeopatía Previsible Parte I: Teoría de la Supresión”, sirve para abrir los ojos y como un toque de conciencia para muchos homeópatas que practican erróneamente. Su segundo libro titulado “Homeopatía Previsible Parte II: Teoría de los agudos” es una traducción de su método de práctica en emergencias agudas. Por su confianza innata y facilidad consumada con cualquiera, el llega al simillimum para curar afecciones tales como neumonía, malaria, tifus y otras dolencias, ofreciendo tal método a la fraternidad homeopática.

El ha dictado varias conferencias en Alemania, Suiza, Países bajos y en el distante Brasil. Estas conferencias se vieron reflejadas en el crecimiento rápido de escuelas, enseñando las teorías de la Homeopatía Previsible en estos países.

En busca de la Homeopatía Científica

Dr. Vijay S. Shah

Newton, del Reino Unido, probó que la luz está compuesta por ondas. Por otro lado, en la misma época, M. Faraday, de Francia, demostró que la luz estaba constituida por partículas. Ambos estaban en lo cierto. Ambos rondaban la misma verdad universal. En el campo de la ciencia, es inaceptable afirmar dos verdades distintas sobre un mismo tema. En ese momento se formó una laguna, un hiato. Los científicos de la época se dividieron, pero el hiato permaneció.

Entonces, en el siglo XX (1917), pasadas muchas décadas, el fundador de la actual ciencia moderna, A. Einstein, probó mediante la ley de la relatividad, $E=mc^2$, que ambos estaban en lo cierto. La luz está compuesta tanto de ondas como de partículas. En los rayos de luz la energía es emitida en paquetes de fotones (partículas). De esa forma, él traspuso un hiato histórico, una laguna, en la ciencia. Consecuentemente una nueva era en la ciencia tuvo inicio. Esta fue una de sus mayores contribuciones al mundo científico.

De modo semejante, hace 200 años, el Dr. Hahnemann fue el primero, dentro de la ciencia médica, en afirmar que cada individuo es único, como también que el cuerpo animado u organismo, está gobernado por la fuerza de la vida o fuerza vital. El Dr. Hahnemann afirmó que su ciencia estaba fundamentada en una ley universal, una ley de la naturaleza. ¿Cuáles son ellas? ¿De qué se trata esto?. Una ley universal significa aquella que continua válida (en todos los lugares), más allá de la esfera terrestre. Citaré unos pocos ejemplos de leyes universales: ley de la gravedad, ley de acción y reacción, leyes de la termodinámica, ley de la relatividad.

Así la ciencia médica fué progresando. Llegó el microscopio electrónico, luego el plano de los genes y surgió la teoría genómica. Tal teoría demostró categóricamente que cada individuo es único.

Sobre este punto me gustaría enfatizar que 200 años atrás el Dr. Hahnemann afirmó lo mismo que la ciencia moderna afirma actualmente, una verdad universal. Infelizmente son muy pocos los que creen en su teoría ¿Porqué? La mente humana, decía el Dr. Hahnemann, precisa de muchas explicaciones lógicas, sin las cuales hasta aquí, repito, hasta aquí, no pudimos ofrecer y establecer. Es por esto que la Homeopatía ha sido rotulada con diferentes etiquetas. Ella subsiste como rudimentaria, complementaria, paramédica, alternativa, etc. Y, encima de todo, mística para la mente inculta.

Fue magnánimo por parte de Hahnemann haber confesado honestamente en el prefacio del cuarto volumen del libro *Enfermedades Crónicas*: “no tenemos medios de alcanzar el proceso de la vida en el interior del hombre para formular juicios especulativos respecto de lo que ocurre, somos incapaces de ofrecer evidencias concluyentes para nuestras explicaciones, puesto que se dan por procesos enteramente diversos.” Eran los tiempos de la ciencia a nivel macro. Otra vez se producía un enorme hiato entre la homeopatía, su filosofía, y la ciencia avanzada del cuerpo y de la mente humana.

Hace cerca de 10 años el Dr. P. Vijayakar dio inicio a un proceso de trasponer la laguna entre esas dos ciencias, la homeopatía y la ciencia biológica avanzada, al proveer explicaciones convincentes, lógicas y establecer una bella correlación entre ellas.

Es por esto que se lo conoce como el “Einstein de la Homeopatía”, como fue bautizado por el Dr. Russell Swift, de Florida, EE.UU. Ahora la Homeopatía comienza a encontrar terreno sólido para comprobar que es una ciencia médica universal. Veamos las cuestiones que encierra.

La interpretación de los síntomas y el concepto de enfermedad en Homeopatía permanecieron completamente controvertidos desde el momento en que surgieron. La enfermedad es la expresión del aflictivo mal interno. Cuando es tratada, la enfermedad desaparece para reaparecer en órganos profundos más vitales. Esto fue motivo de escarnio durante siglos. Como la ciencia no había progresado, la explicación se basaba en observaciones y experimentos fidedignos y confiables. Hasta aquí la ironía se mantiene justificada por la ahora desarrollada ciencia médica mundial. El conjunto de la teoría encuentra una nueva y moderna dimensión y satisface a los irónicos, según lo explica el Dr. Vijayakar.

Por medio de la embriología él llamó la atención de las personas por el hecho de que “la enfermedad no es estática”. Por el contrario, la enfermedad o los síntomas de ella se traslada de un sistema a otro. Enfermedades que parecen completamente distintas, en realidad están correlacionadas, se interconectan y tienen un mismo origen. Son enfermedades que se manifiestan en diferentes sistemas en diferentes épocas solo para llamar la atención del espectador de que no todo anda bien adentro. La ignorancia del espectador, a quien le falta una atención cuidadosa, le hace tomar como curados los síntomas y por ende, la enfermedad. No son curas verdaderas, son supresiones. Con vista a hacer que el médico entienda qué es cura y qué es supresión, él destaca el desarrollo (producción) del proceso evolutivo de la vida humana dentro del útero, proceso que conocemos como embriología. De esta forma él despertó la conciencia de cada médico. Por medio de la Embriología, explicó y fortaleció las muy negligenciadas leyes de Hering. También aplicó en su propio campo, la ahora bastante conocida y aceptada “teoría de la supresión”. ¡El escarnio se convirtió en respeto!

El acredita la teoría de que el “mejor médico es el que menos medica”, dándole particular importancia al hecho de que hay en cada individuo una guardia médica residente bajo la forma de inmunidad natural. Se le debe atribuir máxima importancia al poder de la inmunidad; permitir al cuerpo su propia recuperación, cuyo fracaso torna necesario al médico. La Inmunología nos ayuda a entender los progresos y nos da una idea innovadora de “cuando no prescribir”.

La vida tiene inicio con la fertilización de una única célula huevo. Ella tiene codificada toda la estructura (cuerpo) y todo el carácter (mente) futuros. Esa sola célula se desdobra en trillones de células y miles de sistemas de control para mantener la salud y la homeostasis. Todos nosotros sabemos que los genes

controlan los caracteres hereditarios del padre al hijo. Un mismo gen controla también las funciones cotidianas y la reproducción celular.

Los genes controlan las funciones celulares al determinar que proteínas serán sintetizadas en el interior de la célula, o sea, que estructura, que enzima y que tipo de sustancias químicas. El Dr. Vijayakar se basó en esta novedosa tendencia para referirse a la verdad final de los seres vivos, los genes (códigos), para entender “cuerpo y mente” de manera homeopática. Esto abre una nueva perspectiva para el entendimiento y consideración del hombre enfermo. La estructura del cabello, el color de los ojos, la forma de la nariz, da idea de el cuerpo como un todo, la lectura de la fisonomía y el lenguaje corporal de cada individuo en la enfermedad, es el mismo que en la salud. Una nueva forma de llegar al *simillimum* de un modo fácil, mejor y más científico.

Otras materias como fisiología, patología y medicina clínica son aplicadas para comprender el curso de la naturaleza de la enfermedad y de los miasmas del ser humano. En este punto, él encargó a los médicos que aplicaran la fisiología (y la bioquímica) para tornar su práctica más científica. Aquel que practique este modo científico observará que la enfermedad y la cura se tornarán “previsibles”, otra idea simple e innovadora por él lanzada. Todo esto es difundido por la Homeopatía previsible para remover los particularismos prevalentes en la Homeopatía.

De esta manera, todas las materias vitales relacionadas con el cuerpo humano son utilizadas y aplicadas para entender el “interior del hombre”, ofreciendo las explicaciones necesarias para la mente humana. Así es como penetramos al “interior del hombre”, dando a la homeopatía el rótulo de ciencia completa.

Estamos aquí para instilar confianza y producir como resultado homeópatas confiables, cuyas mentes encuentren argumentos aceptables para explicar la ciencia como un todo.

Esto no es todo

La célula es la unidad fundamental de la vida (una verdad universal). La célula está en todas partes, desde el minúsculo virus, hasta el más complejo y altamente organizado ser humano. La Homeopatía tiene se basa en una ley universal, siendo aplicable a todas las formas de vida. En caso de que exista vida en algún lugar fuera de la Tierra, nuestra homeopatía (ciencia de cura universal) está llamada a actuar igualmente en ese planeta. De esta forma, en un futuro, podría haber homeópatas en Marte o Júpiter. Este es el inicio de la verdadera ciencia de la curación, que suplantará todas las enfermedades incurables a partir de la cura interna del hombre.

Embriología

Dr. Narendra D. Mehta

Aplicación de la embriología para:

- Diferenciar una cura ideal de otra no ideal en la práctica homeopática
- Entender las leyes de curación.
- Entender la dirección, la profundidad de la enfermedad y la profundidad del medicamento
- Entender la paliación en los casos incurables

Desarrollo embrionario

Enfrentamos muchas enfermedades día a día. Muchas veces, vemos curadas las enfermedades, pero, más tarde, a veces silenciosamente, u otras veces delante de nuestros ojos, la enfermedad desaparece surgiendo algo nuevo, pareciendo no tener conexión con eso.

Eso no está bien. Hay una conexión definida. No hay nada sobre *la progresión de la enfermedad y el deterioro de la salud*. Por lo tanto, debemos saber sobre el desarrollo y la estructura del ser humano.

¿Porqué el estudio de la embriología es tan importante?

El parágrafo nº 3 del Organon de Hahnemann dice: “*Si el médico percibe claramente lo que debe ser curado en las enfermedades, quiere decir, en cada caso individual de enfermedad* (conocimiento de la enfermedad)...” Disease significa: dis + ease, o sea, ill + ease. ¿Pero que es ease? Ease quiere decir estado de salud del ser humano (bienestar). Por lo tanto, se debe conocer el desarrollo de los seres humano y el desarrollo de cada órgano. Cual órgano se desarrolla primero y cuales se desarrollan después. Esto es el estudio de la embriología y nos ayuda a conocer las alteraciones que ocurren en la salud durante el proceso de enfermedad.

Todo individuo pasa los primeros nueve meses (266 días o 38 semanas) dentro del útero de su madre. Durante ese periodo se desarrolla a partir de una estructura celular hasta ser un organismo que porta trillones de células. Numerosos tejidos y órganos son formados y funcionan en perfecta armonía.

En los primeros dos meses se llama embrión; a partir de ahí es llamado feto.

Embriología es el estudio de la formación y el desarrollo del embrión – feto, desde el momento de la concepción hasta el nacimiento.

El cuerpo humano está constituido por trillones de células. Este es el resultado de la unión de la gameta masculina (espermatozoide) con la gameta femenina (óvulo). El espermatozoide encuentra y se funde con el óvulo, formándose un cigoto. Cada espermatozoide y óvulo contienen un núcleo. El núcleo contiene a los cromosomas.

Cromosomas

Cada cromosoma contiene un gran número de estructuras llamadas genes. Cada gen es diferente en cuanto a la información almacenada en él, si proviene de cada gameta, masculina y femenina. Los cromosomas están constituidos predominantemente de ADN y toda la información es almacenada en el ADN, el cual es de carácter único. Esta información es utilizada para dirigir las actividades de la célula y sintetizar las proteínas apropiadas. Esta información individual del gen es responsable de la individualización de los seres humanos. También Hahnemann enfatizó sobre la individualización. Cada individuo difiere de otro individuo. Aunque se haya generado en un útero al mismo tiempo y del mismo modo.

Formación de las tres membranas embrionarias

Basicamente, todas las partes del cuerpo se desarrollan a partir de una o más membranas, como:

- Piel: se desarrolla a partir del *ectodermo*
- Tractos digestivo, urinario y respiratorio se desarrollan a partir del *endodermo* y parte de ellos, del *ectodermo*.
- Órganos vitales como el corazón, hígado, riñones, se desarrollan a partir del *mesodermo*.

El propio embrión adquiere forma de un disco de tres capas (membranas embrionarias). A este se le denomina *disco embrionario*. Estas tres capas que constituyen el disco embrionario son conocidas como:

- Endodermo
- Ectodermo
- Mesodermo

En el Blastocisto, algunas células del interior de la masa celular se diferencian en células aplanadas, que se alinean en la superficie libre. Estas células constituyen el *endodermo*.

Las células que permanecen en el interior de la masa celular se tornan columnares. Estas células forman la segunda membrana germinativa denominada *ectodermo*.

En este estado, el propio embrión es como un disco celular. Este disco está

compuesto de una membrana ectodérmica superior con células columnares, en

tanto la membrana endodérmica inferior está compuesta por células cúbicas.

De los órganos más importantes a los menos importantes

Hemos visto que el cuerpo humano se desarrolla a partir de tres membranas. El programa de desarrollo es bien organizado. Hay un definitivo orden en el desarrollo, un sentido en el desarrollo.

En el endodermo, un área circular se forma próxima al margen del disco, y las células cúbicas se vuelven columnares, denominándose esta formación *placa neural*. Esto determina el eje central del embrión. Se divide en dos mitades, derecha e izquierda. Ella es también la extremidad distal de la cabeza.

Esto sugiere que la placa neural representa la cabeza, la cual se supone que es el órgano más importante. Por lo tanto, se tiene que desarrollar primero, antes que cualquier otro órgano del cuerpo humano. Queda así demostrado que el desarrollo del embrión comienza desde la cabeza. Esto significa “*de los órganos más importantes a los menos importantes*”

Significado:

- a. La naturaleza da más importancia a la porción representada por la cabeza.
- b. Los lados izquierdo y derecho tienen igual importancia.

Hahnemann da importancia a los lados derecho e izquierdo. Remedios con lateralidad izquierda como lach, nat-m, thuja no se afectan del lado derecho primero, aunque el cuerpo desarrolla primero el lado derecho y después el izquierdo.

De arriba para abajo (de la cabeza a los pies)

Luego de la formación de la placa neural, algunas de las células ectodérmicas alojadas a lo largo del eje central, próximo a la extremidad caudal del disco, comienzan a proliferar. Esta elevación es denominada *línea primitiva*. Esta línea primitiva, es primero redondeada, luego oval y después linear, estando alojada a lo largo del eje central del disco.

Significado:

- a. El desarrollo nos guía a la formación de la cabeza antes que la médula.**
- b. El sistema nervioso se desarrolla a partir del neuro-ectodermo. Aquí, el cerebro se desarrolla primero y la cuerda espinal después.**

Del centro a la periferia

A. Las células que proliferan en la región de la línea primitiva pasan al lado, introduciéndose ellas mismas entre el endodermo y el ectodermo. Se forma, entonces, la tercera membrana germinativa, denominada *mesodermo*. Obsérvese que el mesodermo se aloja entre el ectodermo y el endodermo en todas las partes del disco embrionario, excepto en la placa neural, membrana cloacal y región de la notocorda. Este desarrollo del mesodermo se realiza del centro a la periferia a lo largo del eje central. Esto enfatiza la noción de *desarrollo del centro a la periferia*.

B. El cordón espinal parte del eje central y, a partir de este, diferentes nervios son formados en diferentes niveles, tales como: regiones cervical, torácica, lumbar y sacra. Estos nervios se desplazan del centro a la periferia. Somitas formadas a partir del mesodermo para-axial se alojan en ambos lados del cordón espinal. Cada somita se divide en tres partes: dermatomo, miotomo y esclerotomo.

Significado: los ítems A y B prueban que el desarrollo se inicia del centro a la periferia.

De adentro hacia fuera

Crecimiento óseo

En nuestros huesos del cráneo, el crecimiento en grosor y tamaño ocurre por medio de la aposición de una capa de periostio sobre otra. Estas nuevas capas son formadas sobre la superficie externa del hueso en formación. Como lo muestra la figura de arriba, la segunda capa se deposita sobre la primera, la tercera sobre la segunda, la cuarta sobre la tercera. Simultáneamente, hay remoción de la capa media del hueso, desde el lado interno, de ese modo, el hueso crece desde adentro hacia fuera.

Formación de los huesos largos

El hueso largo crece en grosor por el depósito de capas sobrepuestas una sobre otras.

El periostio se torna cada vez más espeso. La segunda capa se deposita sobre la primera, la tercera sobre la segunda. Simultáneamente, por acción osteoclástica, se remueven las capas más internas. Así, la capa interna es removida cuando el hueso crece y su desarrollo se realiza desde el interior hacia el exterior.

Crecimiento compacto: los huesos largos crecen en compactación y en grosor (diámetro) así que más capas de periostio son depositadas unas sobre otras. El periostio se torna cada vez más espeso a medida que el crecimiento avanza. Los osteoclastos se alinean en la superficie interna de la matriz ósea. Al tiempo que el hueso crece exteriormente, la matriz ósea es removida en su interior. El crecimiento en compactación se realiza de modo similar.

Significado: los huesos se desarrollan de adentro para afuera.

Desarrollo de los pulmones:

El sistema respiratorio se desarrolla a partir de un divertículo mediano del intestino primitivo. Su epitelio de revestimiento es de tipo endotelial, el cual tiene origen endodérmico. El tejido conjuntivo, cartílagos y músculos están en relación con los órganos de la respiración los cuales son derivados del mesodermo esplacno-pleural.

La extremidad libre caudal del divertículo se torna bífida y cada subdivisión se denomina *brote pulmonar*. La porción craneal del divertículo (previo a la bifurcación), forma la laringe y la tráquea, en tanto la porción caudal del brote pulmonar forma los bronquios y el parénquima pulmonar. La sustancia pulmonar se forma por subdivisiones posteriores de los bronquios lobulares. Luego del establecimiento del árbol bronquial, los alvéolos son formados por la expansión de las partes terminales del árbol bronquial.

Las porciones del parénquima pulmonar desarrolladas a partir de los bronquios lobulares, son separadas una de las otras por el mesodermo. Este mesodermo forma el tejido conectivo de sostén de los pulmones, dando origen a la pleura.

Significado: el sistema respiratorio, incluyendo los pulmones, se desarrolla de adentro hacia afuera.

Desarrollo de los riñones:

El sistema urogenital se desarrolla a partir del mesodermo intermedio. El mesodermo intermedio forma una protuberancia en la porción posterior de la pared abdominal, llamada *Cordón nefrogénico*.

La extremidad en crecimiento de cada uno de las numerosas ramas del brote uretérico se dilata para formar la pelvis renal. Las células del blastema metanéfrico en contacto con la pelvis sufren una diferenciación para constituir los nefrones. Un agrupamiento macizo de células se convierte en vesícula, la cual luego toma forma de pera y se abre en la pelvis. La porción distal de la vesícula es invaginada por grupos de capilares que se convierten en glomérulos.

Significado: a partir del brote uretérico, el riñón se desarrolla de adentro hacia fuera.

ESTOS DESARROLLOS DE HUESOS, PULMONES, RIÑONES Y MUCHOS OTROS ÓRGANOS, SE DAN DE ADENTRO HACIA FUERA.

Científicos como Woolpart y Waddington han probado que hay cuatro diferentes caminos de [suprimento] alimentario, denominados: *gradiente nutritivo o eje del crecimiento del animal*.

Todos estos gradientes son pasivos, o sea, ninguna energía es consumida para la transformación de esos alimentos. El flujo de gradientes es de arriba para abajo, de los órganos más importantes hacia los órganos menos importantes, del centro a la periferia y de adentro hacia fuera. El feto crece paso a paso de manera y dirección particulares. La dirección de crecimiento se realiza a lo largo del eje de crecimiento del animal. Si la construcción del feto tiene lugar en esta dirección, ella debería ser llamada *Gradiente nutritivo dador de vida*, a lo largo del cual fluyen los elementos necesarios para el crecimiento y mantenimiento también. **Ahora, durante las enfermedades, toxinas o proteínas tóxicas existentes son**

transportadas célula a célula y tejido a tejido a través del transporte activo gastando energía. Esto es anormal, prosiguiendo en dirección al deterioro de la vida humana y finalmente la muerte.

Cuando se suprime un paciente estas toxinas van subiendo de nivel, tomando planos más profundos y órganos más importantes.

Ver tabla miasmática de la supresión

BIBLIOGRAFÍA

1. Homeopatía Previsível, parte básica, equipo de trabajo del Dr. Prafull Vijayakar, Editora El Erial, Curitiba 2003.

2. Homeopatía Previsível, parte 1. Teoria da supressão, Dr. Prafull Vijayakar, Editora El Erial, Curitiba 2003